

greso de las naciones, y veríais como los pueblos más ricos son aquellos en que ha triunfado la libertad y va reivindicando el proletariado sus derechos en armonía con los dictados de la razón práctica y de la justicia.

Podéis establecer una clase de elocuencia popular invitando á ella á nuestros más elocuentes oradores. En ella aprenderíais á exponer con claridad, con elegancia y hasta con belleza las ideas que atesora vuestro entendimiento, y á comunicar á todos cuantos os escuchan con el brillo de la elocuencia los más nobles sentimientos de vuestro corazón.

Todas las artes tienen reglas y la elocuencia tiene las suyas que viene obligado á conocerlas quien se propone por medio de la palabra la difusión de las nuevas ideas.

La idea más grande puede permanecer ignorada, el sentimiento más sublime puede permanecer oculto, ó una torpe expresión puede hacer que ambos sean torcidamente apreciados.

Aprender á poner de relieve toda la bondad de una causa justa, y conmover todos los corazones al unísono del nuestro que palpita por la patria y por la libertad, es un deber para vosotros si pensáis continuar con entusiasmo vuestro camino.

Si hacéis todo esto, si sabéis conservar el fuego del entusiasmo que arde hoy en vuestros corazones, si preñáis vuestro entendimiento de ideas de utilidad práctica para el país y para la libertad y os lanzáis á la propaganda á continuar la obra de los apóstoles de la democracia española habreis merecido la gratitud de la patria y podreis como los antiguos clásicos ceñir á vuestras sienes el laurel inmarcesible de la inmortalidad.

El joven señor Rusiñol pronunció varias palabras dando las gracias al señor Lladó y Vallés y á los demás asistentes por el concurso prestado á dicho acto y recordando á los republicanos grandes que de las dos fracciones que hay en Badalona una de ellas debería desaparecer, toda vez que lo que se necesita es unión y siempre unión para combatir al caciquismo.

El señor Gonzalez dá las gracias á los asistentes y levanta la sesión invitando á los concurrentes á despedir al señor Lladó á la estación.

Como delegado de la autoridad asistió el señor Perramón.

A la Juventud

Grande es mi inquietud al escribir por primera vez, en el semanario republicano LA RAZÓN y lo he hecho para dirigirme principalmente á la juventud de Granollers, amante de la libertad y de la democracia.

Si nosotros los jóvenes amamos al

pueblo y queremos que renazca una nueva España fuerte y sana, dejémosnos de distracciones y de vicios y ocupémosnos en la lectura, y podremos entonces ponernos al lado de la parte regeneradora del país, llamada «Unión Republicana», y decir á nuestros desgobernantes: nosotros somos los atropellados, las víctimas de vuestras injusticias, vosotros sois los explotadores, los farisantes, los mercenarios de la política llamada á desaparecer en breve plazo por que el pueblo ha despertado ya de su letargo.

Para eso os llamo jóvenes granollerenses, para que vengais á formar parte en nuestra union.

No llamo á aquellos de ideas retrógradas y perturbadores que llamados republicanos de palabra y no de hechos, se meten donde hay armonía con el solo fin de perturbar el avance de nuestras ideas.

Unámonos todos los jóvenes de Granollers que tenemos amor a esta Villa á España y á la República y no tardaremos en demostrar á los destructores de nuestro municipio y á los de España en la medida que nos corresponde que la democracia es la única capaz de hacer grandes á los pueblos y prósperas á las naciones.

MODESTO GUAL.

SECCION COMARCAL

Toda la prensa de Barcelona se ha ocupado de la querrela criminal que los republicanos de Badalona han interpuesto contra los caciques de aquella desdichada ciudad.

De «El Liberal», «La Publicidad» y «El Diluvio» copiamos lo siguiente:

«Ante el juzgado de instrucción del distrito de la Universidad, escribanía de D. Luis Miguel, se ha presentado una querrela criminal contra el alcalde y secretario del Ayuntamiento de Badalona por los abusos cometidos en las elecciones municipales, en las que se privó al pueblo de Badalona del ejercicio del sufragio.

A la querrela se acompañan varios documentos y se denuncian en ellos graves hechos.

Todos cuantos han aconsejado el ejercicio de la accion penal contra los abusos cometidos por las autoridades de Badalona en las últimas elecciones esperan que el juez señor Zamora sabrá dar á la práctica de las diligencias sumariales la actividad que requiere la importancia de los hechos denunciados.»

Hace dias recibimos de los republicanos de La Garriga un extenso comunicado que no hemos podido publicar en números anteriores por exceso de original.

Tampoco podemos hoy publicarlo íntegro, limitándonos á dar cuenta de lo que en el se dice.

Rechazan los republicanos de La Garriga la impropia chacota publicada en el n.º 17 del periódico «Cu-cut» relacionando extensamente las causas del resultado de las últimas elecciones.

Afirmian que cada día es mayor el en-

tusiasmo republicano, que cada día reciben nuevas adhesiones, que la pasada lucha les cogió desprevenidos sin organismos de combate, tal y como correspondia á un partido completamente nuevo y desconocedor de los amaños del caciquismo electoral, y que no se duda en La Garriga de que en las elecciones de diputados á Cortes venideras obtendrá la candidatura republicana un triunfo completo.

SECCION LOCAL

Estamos seguros de que los vecinos de Granollers agradecerían muchísimo más al alcalde, se acordase menos de los adornos de la fachada de la casa Ayuntamiento, y se preocupase un poco más del buen estado de las aceras, no dando lugar á que en días de lluvia como los pasados, hubiese calles verdaderamente intransitables.

◆◆◆◆◆

Se nos han quejado varios vecinos del abuso que se comete por varios industriales al ocupar con los carros para la descarga casi toda la calle. Entre esos aventajados industriales, la escasa luz que se nos suministra y el agua caída en estos pasados dias, había más que suficiente para aconsejar á los granollerenses no pasasen por muchas calles de la villa si no querían correr el riesgo de romperse algo importante.

◆◆◆◆◆

SUSCRIPCION que hace la Juventud Republicana para costear una corona para honrar la memoria de los mártires que sucumbieron víctimas de las hordas carlistas, en la noche del 17 Enero de 1875.

Suma anterior.	8'25 ptas.
Francisco Porta.	1 »
Antonio Sola.	0'50 »
Andrés Corbera.	0'25 »
Miguel Ginesta.	1 »
Juan Mauri.	0'50 »
Isidro Genebat.	1 »
Ignacio Mendo.	1'50 »
José Boix.	0'50 »
F. N.	0'50 »
Juan Juanda.	0'25 »
Pedro Gual.	0'50 »
Adolfo Benitez.	1 »
Melchor Mayol.	0'25 »
Joaquin Icart.	0'25 »
Amadeo Pelegrí	0'25 »
José Juvé.	0'50 »
Eusebio Segret.	0'50 »
Ginés Ribalta.	0'50 »
Juan Garrell.	0'25 »
Juan Bellavista.	0'50 »
José Malpás.	0'50 »
José Ruera.	0'50 »
Pedro Paitubi.	1 »
Ramon Bosch.	0'50 »
Baldomero Vallets.	0'25 »
Joaquin Montaner.	0'50 »
Antonio Turigas.	0'50 »
Bartolomé Serret.	0'50 »
Emilio Cot.	0'50 »
Amador Garrell.	1 »
Juan Gurí.	0'50 »
Francisco Pocerull.	0'50 »
Salvador Castelló.	0'50 »
Juan Montañá.	2 »
Luis Subirá.	1 »

Total. 30 ptas.

Continua abierta la suscripción en el Centro de Unión Republicana, siendo el recaudador D. Francisco Pocerull.

IMP. GARRELL.